

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVI.—Número 10.239

Segovia—Miércoles 25 de Noviembre de 1936

Precio del ejemplar: 15 céntimos

Magaz declara que los nacionales disponen de submarinos y que pronto se unirán a la flota el "Balears" y varios barcos convertidos en cruceros auxiliares

Algunos submarinos de la Armada nacional pasaran recientemente el estrecho de Gibraltar Franco ha comunicado a París y Moscú que todos los barcos que transporten armas serán destruidos por los nacionales

UNA OPINION ALEMANA

La actitud del Gobierno inglés en la guerra de España

Berlín, 24.—Comentando en los círculos políticos el discurso del ministro de Negocios Extranjeros de la Gran Bretaña, señor Eden, se observa que aunque no se ha verificado el reconocimiento del Gobierno nacional de España, se trata simplemente de una suspensión de momento y que pronto ha de llegarse a una solución. El almirante inglés hace presión en este sentido.

Se estima también que Inglaterra desea mantener libertad de acción, pero el hecho de que haya prohibido de un modo terminante a los buques ingleses que transporten armas para ninguno de los dos bandos beligerantes, supone reconocimiento del Gobierno de Franco.

Condenado a doce años de prisión por el asesoramiento de plata

Y pérdida de la cantidad que se le encontró

Sevilla, 24 (II n.).—El general Queipo de Llano, en su charla de esta noche, dijo que ya tendrían los rojos y entes conocimiento, por la Prensa, de que un desdichado comerciante, por no querer hacer caso de sus indicaciones y consejos, se practicó un registro en su domicilio, hallando diez mil y pico pesetas en plata que no fué a entregar al Banco. Ha perdido dicha suma y ha sido condenado a doce años y quince días de prisión mayor.

Es verdaderamente lamentable que haya gentes que crean que se puede continuar burlando la acción de la justicia. En cuantas ocasiones faltan a las disposiciones emanadas de la Superioridad, serán castigadas con la misma energía que el industrial de referencia.

Quiero hacer una nueva advertencia. Doy un plazo de cuarenta y ocho horas para que todos los que tengan cantidades en plata acudan a cambiarlas en el Banco. Pasado ese plazo, la ley se aplicará inexorablemente.

Una declaración atribuida a Largo Caballero

Bruselas, 24.—Un corresponsal de Prensa en España comunica que Largo Caballero ha declarado en Valencia que el Gobierno rojo no tiene intención de establecer un régimen soviético en España.

N. DE LA R.—Acogemos la anterior noticia simplemente a título de curiosidad.

Solicitud para que el Crucificado sea colocado en las salas de los Tribunales de Justicia

El decano del ilustre Colegio de Abogados de esta ciudad señor Cano de Rueda, en representación de dicho Colegio, ha elevado razonada solicitud al excelentísimo señor Jefe del Estado español, pidiéndole decreto sea colocada, bajo dosel, la imagen del Crucificado en todas las salas de Justicia de los Tribunales, alegando diferentes razones de derecho y principalmente el restablecimiento de la tradición española.

Es de esperar que el Jefe del Estado accede a la petición del ilustre Colegio de Abogados segovianos, curris petición seguramente merecerá el aplauso de todos los colegiados españoles.

Roma, 24.—El almirante Magaz, representante del Gobierno de Burgos en esta capital, ha afirmado que los nacionales disponen de submarinos y que a sus fuerzas navales se juntará el nuevo crucero "Balears", mas algunos navios mercantes transformados en cruceros auxiliares en los astilleros de Cádiz y de El Ferrol.

Algunos de estos barcos—agregó el almirante Magaz—estuvieron al lado del Gobierno de Madrid, pero escaparon a la vigilancia de que eran objeto y se pasaron del lado de los nacionales.

Dijo que, por motivos de orden táctico, aún no habían sido dados a la publicidad estos hechos.

(Declaraciones al "Giornale de Italia".)

En otras declaraciones del mismo almirante, éste se refirió a la acusación lanzada por los rojos españoles contra un submarino indeterminado, extranjeru, en relación con el torpedeamiento del crucero pirata "Cervantes" en el puerto de Cartagena.

Esta acusación—dijo—se basa sobre una premisa que no responde a la realidad. Al principio del movimiento todos los submarinos estaban con la flota roja, pero luego algunos de éstos se pasaron a la nacional y ahora hacen buena guardia junto a las unidades de guerra afectadas al Gobierno de Burgos.

Puedo afirmar que recientemente algunos submarinos del generalísimo Franco pasaron por el Estrecho de Gibraltar.

Berlín, 24.—Se reciben noticias de que el Gobierno nacional de España ha ordenado la construcción de un crucero en los astilleros de El Ferrol. Actualmente están en construcción siete submarinos para la flota nacional.

El ataque naval a Barcelona y Valencia se espera de un momento a otro.

Roma, 24.—Comunican desde Londres que se ha recibido la respuesta del generalísimo Franco a las indicaciones hechas por el Gobierno inglés sobre el establecimiento de una zona neutra en el Mediterráneo con motivo del bloqueo y ataque al puerto de Barcelona, anunciado por el Jefe del Estado español.

Parece que esta respuesta no añade nada nuevo a la primitiva declaración del generalísimo. En su consecuencia, el Gobierno de la Gran Bretaña ha remitido al general Franco copia del discurso pronunciado por Eden en la Cámara de los Comunes.

EN EL FRENTE DE MADRID SE CONSOLIDAN LAS POSICIONES ULTIMAMENTE OCUPADAS

ES RECHAZADO UN NUEVO ATAQUE DEL ENEMIGO SOBRE ROBLEDO DE CHAVELA, DESALOJÁNDOLE DE UNA AVANZADILLA

Burgos, 24 (II n.).—El comunicado oficial del Ejército del Norte dice, en el día de hoy, lo siguiente:

Nuestras fuerzas han actuado durante la jornada de hoy en los sectores de Vizcaya, Alava y Burgos, de la sexta División, donde se han rechazado varios intentos de ataque del enemigo y en los dos sectores, Norte y Sur, de la séptima División. En el sector Norte de esta División se han rechazado duramente dos ataques dirigidos a nuestras líneas, desalojándole de una de las avanzadillas, ocasionándole treinta muertos y cogiéndole algún prisionero y material.

En las restantes Divisiones, sin novedad. Continúa la situación sin modificación.

Boletín de información del Cuartel del Generalísimo

Boletín de Información con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 24 de Noviembre de 1936.

EJERCITO DEL NORTE

Quinta División. Sin novedades dignas de mención.
Sexta División.—El enemigo atacó en el frente de Santander, siendo rechazado con grandes pérdidas.

Séptima División.—En el sector de El Escorial, el enemigo, en el día de hoy, llevó a cabo un nuevo ataque sobre Robledo de Chavela, rechazándosele, persiguiéndole y desalojándole de una avanzadilla, donde abandonó treinta muertos, un prisionero y más de cincuenta fusiles. Los muertos abandonados en este lugar, entre el día de ayer y hoy, pasan de ciento ochenta, entre ellos el jefe que mandaba la fuerza enemiga. En el frente de Madrid se consolidaron las posiciones últimamente ocupadas, haciéndose pequeñas rectificaciones a vanguardia, precursoras de otros avances más importantes. En el frente Sur de Talavera se intentó por el enemigo llevar a efecto un ataque con infantería y tres baterías, que fué rechazado por nuestras tropas, persiguiendo al enemigo nuestra aviación, que causó a éste numerosas pérdidas, huyendo hacia Los Navalmorales.

Octava División y División de Soria.—Sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR

En Andalucía, en Fuentesojas, el enemigo, que, en el día de ayer, ha hecho acto de presencia hostilizando a este pueblo, fué sorprendido por nuestras tropas, haciéndole huir a la desbandada y dejando en nuestro poder algunos muertos, una ametralladora, un mortero, veinte cajas de municiones y el rancho preparado para la comida, que fué comido por nuestras tropas, pasándose a nuestras filas un cabo con otro mortero y un soldado con su armamento.

Salamanca, 24 de Noviembre de 1936.

Ascienden a 300.000 los evacuados de Madrid

Burgos, 24 (II n.).—Dicen de París que un periódico asegura que los marxistas españoles han comenzado la evacuación de Madrid con mujeres y niños, y asegura que el número total asciende a trescientos mil. Preguntado el Gobierno francés sobre el número de refugiados españoles que admitirá en Francia, ha contestado que aceptará treinta mil.

LA SITUACION MILITAR

La gran táctica del general Varela en el frente de Madrid

Lisboa, 25 (1,45 m.).—El ilustre capitán Botelho, del Ejército portugués, director de la emisora Radio Club Português, ha leído el siguiente resumen militar correspondiente a las últimas veinticuatro horas:

La situación de calma que hace días reina en todas las líneas de Madrid, son síntomas de debilidad de los rojos. Vamos a demostrar que, en vez de causar sobresalto, debe producir júbilo entre los nacionales esa espera, porque significa el principio del fin de la resistencia.

De hecho, la situación debe afrontarse así:

Primero.—La operación militar más difícil que tenían que realizar las fuerzas del Ejército, era la relativa al paso del Manzanares, y ya se ha efectuado con gran valor y éxito el día 15 del corriente mes, después de una ofensiva magnífica conducida por el flanco izquierdo de las columnas de Varela.

Segundo.—Atravesado el río y ocupadas posiciones en el interior de la Ciudad Universitaria, había que asegurar las comunicaciones entre una y otra margen del río, hecho conseguido mediante la operación que dió a los nacionales la ocupación del Palacete de la Moncloa y el caserío que le rodea.

Tercero.—Estos resultados desesperaron a los rojos, obligándoles a contraatacar para intentar recuperar las posiciones perdidas. Todas las tentativas fueron rechazadas, como es sabido, con grandes pérdidas para el enemigo.

El mando nacional alcanzó todos los objetivos: Atravesó el río, obligó al enemigo a emprender operaciones fuera de sus abrigos y trincheras y le causó un número crecidísimo de bajas, con la consiguiente repercusión en su moral.

Los nacionales han empleado la táctica de desgaste, más prudente y segura, en vez de tener prisa en precipitar el ataque al descubierto.

Madrid anunció que desde dentro de las trincheras aniquilaría a las fuerzas nacionales, siendo así que Varela, muy al contrario de lo que los marxistas suponían, es quien está imponiendo al adversario los movimientos y mandando en sus propias operaciones. Provocó los contraataques llevando al enemigo fuera de sus trincheras y, acorralándolo después, sembró de cadáveres el terreno.

A las derrotas constantes de los rojos han sucedido tres días de calma. ¿Qué significa esto? Que el enemigo, desgastado, no tiene fuerzas para seguir contra-

atacando. Mientras tanto, los nacionales continúan en sus posiciones de las dos márgenes del Manzanares y ocupan toda la línea que va desde el Cerro de los Angeles por Villaverde a Carabanchel Bajo y Puerta de Hierro, Casa de Campo, Moncloa, Ciudad Universitaria hasta Argüelles en dirección a Cuatro Caminos, y están a cincuenta metros de la Cárcel Modelo. Toda la línea comunica entre sí, estando asegurada su unión. Los nacionales reciben refuerzos, municiones de boca y guerra, etc., etc. Por más que hagan los rojos, no conseguirán impedir esa preparación ofensiva.

Mientras tanto, prosigue el bombardeo de la ciudad. Todo cuanto hay de valor en ella comienza a ser evacuado. ¿Por qué? ¿No hace suponer que lo dan todo por perdido?

La táctica de Varela triunfó en toda la línea.

Ahora puede decirse cuál es la orientación estratégica de los nacionales. Al proceder como queda indicado, se realizaba el movimiento envolvente por el Este y el Noroeste. Si los rojos hubiesen contado con fuerzas numerosas y aguerridas, los nacionales habrían tocado enormes dificultades para atravesar el Manzanares y las habrían empleado ya en los contraataques. ¿No entra por los ojos de los nacionales la verdad de que el adversario está exhausto? Esta es la única explicación a la calma de estos días en que más necesitaban ellos atacar nuestras posiciones para impedir su fortificación.

Claro que se nos preguntará: ¿Por qué no ataca Varela? No ataca porque el tiempo no lo permite. La aviación y la artillería no han podido actuar con eficacia por aquella causa. Varela no quiere incurrir en el error de los rojos. Varela ataca de fuera adentro, y por eso precisa de más preparación de bombardeo que el enemigo. Lo que justifica la inactividad de Varela no justifica la del enemigo. Del lado de los rojos, representa agotamiento. Del lado de los nacionales, concentración y preparación de la maniobra envolvente del flanco.

En los demás frentes también hay calma. También en ellos demuestra flaqueza el enemigo. No se ha realizado ofensiva alguna de importancia en los momentos que Madrid es asediado. Únicamente se han registrado amagos que han servido para recibir los atacantes duros castigos y rechazarlos más allá de las posiciones primitivas. En algunos sectores, como en el de Guadalupe, incluso han perdido posiciones de importancia.

La situación de las columnas nacionales en Madrid, no puede ofrecer mayor firmeza.

Parece que los buques nacionales han apresado otro buque griego con material bélico para los rojos

El ministro de Marina de Francia ha prohibido el saludo con el puño en alto en la Marina

El transporte de material bélico para los rojos por mar

París, 24.—«Le Matin» participa, con relación a la acción de los soviets, que, además del numeroso armamento enviado por éstos a los rojos españoles, el comandante de la flota rusa del Mar Negro ha recibido orden de transportar nuevas remesas de material bélico, utilizando las unidades de guerra. Largo Caballero ofreció a Moscú poner a su disposición todas las bases navales en el territorio ocupado por los marxistas.

Una parte del oro exportado del Banco de España se destina a pagar a Moscú el material que vende al Gobierno de Valencia.

«L'Eco de París» dice que hace unos días llegó a Madrid un regimiento compuesto de 3.000 hombres con su plana mayor y demás servicios.

AVISO DEL GENERALISIMO FRANCO A LOS GOBIERNOS DE PARIS Y MOSCU

París, 24.—El generalísimo Franco ha puesto en conocimiento de los Gobiernos de Francia y de Rusia que todos los barcos que transporten armas para los rojos serán atacados inmediatamente de ser avistados por los buques de la flota nacional.

¿OTRO BARCO GRIEGO APRESADO POR LOS BUQUES NACIONALES?

Lisboa, 25.—La captura por los barcos de la escuadra nacional de un barco noruego que transportaba armas para los rojos españoles, demuestra la necesidad de la ley anunciada por el Gobierno de Inglaterra prohibiendo el transporte de material bélico para ninguno de los beligeran-

tes en barcos de aquella nacionalidad. Este barco salió con destino a un puerto inglés, pero luego fué cambiado el cargamento por otra de material bélico, que debía descargarse en Cartagena. Ya había realizado otros viajes semejantes y por fin fué capturado.

Parece que también ha sido apresado un barco griego con material de guerra para los marxistas. Los buques nacionales le obligaron a poner rumbo a Ceuta.

PROHIBIDO EL SALUDO CON EL PUÑO EN ALTO EN LA MARINA FRANCESA

París, 24.—El ministro de Marina ha dado orden de que los marineros se abstengan de hacer en lo sucesivo

Protesta de Berlín contra el Gobierno de Barcelona

Berlín, 24.—El Gobierno del Reich ha protestado contra el de Barcelona haciéndole responsable de los numerosos atentados allí cometidos sobre súbditos e intereses alemanes. Alvarez del Vayo ordena desalojar las Embajadas alemana e italiana

Valencia, 24.—El ministro rojo de Estado Alvarez del Vayo, como consecuencia de haber reconocido Italia y Alemania al Gobierno de Burgos, ha ordenado la evacuación de las Embajadas de ambos países en Madrid.

En virtud de esta orden, esta tarde evacuó la Embajada alemana el personal de la misma.

El cónsul alemán en Barcelona víctima de vejaciones

Barcelona, 24.—Se informa que al abandonar la ciudad el embajador

otro saludo que el reglamentario, prohibiéndose terminantemente el que venía haciéndose con el puño cerrado. Asimismo se les prohíbe participar en manifestaciones políticas.

Un barco inglés asaltado por los rojos en la bahía de Rosas

París, 24.—Hace algunos días un vapor inglés se refugió en la bahía de Rosas a causa del temporal. El buque fué asaltado por los rojos y desvalijado. Sus tripulantes fueron conducidos a Barcelona, donde han permanecido detenidos tres semanas.

alemán acompañado de un grupo de súbditos de la misma nacionalidad, fueron objeto de vejaciones por los milicianos. Se llegó incluso a desnudarlos para registrarlos, y fueron desposeídos de todos los objetos de valor que llevaban encima.

El ataque de anteanoche en el sector de Carabanchel Bajo y el barrio de Usera

Lisboa, 24.—Esta noche el enemigo reaccionó en el sector centro entre Carabanchel Bajo y el barrio de Usera.

Los nacionales contraatacaron causando gran número de bajas a los marxistas. Los heridos de las filas nacionales lo están por bala dum-dum.

A las cinco de la tarde de ayer comenzó un ataque de artillería sobre Madrid que duró dos horas

El general Varela hace declaraciones acerca del asedio a la capital

Treinta aviones sobre Madrid
Madrid, 24. (De un comunicado de la Havas en la tarde de ayer.)—Al comienzo de la tarde cerca de treinta aviones gubernamentales (?) volaron sobre Madrid a pesar de que el cielo estaba nublado, con objeto de llevar el optimismo al ánimo de la población.

N. DE LA R.—Ya es raro que los aviones rojos aprovechen los días nublados para hacer «una manifestación de optimismo». En días nublados resulta difícil identificar los aviones y es fácil aplicarles a voluntad cualquier procedencia. Los madrileños saben que los aviones nacionales no bombardean la capital siempre que vuelan sobre ella. Pero, en fin; dejémosles con su manifestación de optimismo, porque en seguida viene el jarro de agua fría, como lo demuestra la siguiente noticia.

Bombardeo de Madrid con granadas de 75 milímetros

Madrid, 24. (De un corresponsal de la Havas en el frente rojo.)—Cuando se suponía que el día iba a terminar con sosiego, la artillería nacionalista comenzó a bombardear la capital a las diecisiete horas. Las granadas eran de 75 milímetros. Caían sobre las zonas ya tan castigadas como Gran Vía, calle de la Montera, calle de Peligros. Los transeúntes buscaron refugio en casas y abrigos. El zumbido de los proyectiles imponía. Cuando estábamos cerca del Gran Hotel, una de las granadas vino a estallar en una de las fachadas del mismo, resultando alcanzados otros edificios, entre ellos la iglesia de San Luis de los Franceses.

Causó terror el bombardeo porque en la oscuridad las personas pierden la calma.

A las diecisiete y treinta todavía seguían cayendo, con intermitencias, los proyectiles, terminando el bombardeo a las diecinueve.

N. DE LA R.—Como los dos partes anteriores son de procedencia roja, hay que suponer que están redactados a placer. De esta forma han podido hacer creer que los treinta aviones eran rojos, como haber convertido un bombardeo aéreo en ataque de la artillería. Para ello les ha bastado cambiar las horas. Manifestación aérea de optimismo, a primera hora de la tarde. Ataque de la artillería, al finalizar la tarde. ¿No se habrá tratado de un bombardeo realizado por la aviación?

¿Miajas destituido?

Madrid, 24.—Parece que el general Miajas, presidente de la Junta de Defensa de Madrid, ha sido destituido.

A nuestros suscriptores

Rogamos a nuestros suscriptores y anunciantes que tengan atrasos procuren ponerse al corriente de sus pagos dentro de la primera quincena del próximo mes de Diciembre.

tituido por los anarquistas, acusado de inepto y haciéndole responsable de los fracasos sufridos por los marxistas.

Periodistas ingleses que dan ejemplo a los periodistas rojos

Madrid, 24.—Los corresponsales de la Prensa inglesa en Londres han comunicado a su Gobierno que, a pesar de la crítica situación porque atraviesa Madrid, permanecerán en él para demostrar su valor informativo.

Este gesto contrasta con la cobardía de los informadores marxistas, que se han apresurado a huir de la capital.

Habla el general Varela

Lisboa, 24.—El general Varela habló ayer con los periodistas sobre el ataque a Madrid, y dijo que puede considerarse a la ciudad como una fortaleza y a su río como un foso. Cuando se pasa éste, como aquí ocurre ahora, en buena táctica militar la ciudad está tomada. Pero aquí hay un problema que va resolviéndose con

prudencia: problema de policía y de humanidad que hay que tener muy en cuenta en la guerra, porque toda la población de Madrid no es combatiente.

Ayer por la noche el enemigo reaccionó entre el barrio de Basureros y Carabanchel Bajo. El contraataque de los nacionales fué violentísimo y duró una hora, terminada la cual los rojos abandonaron el terreno y se parapetaron en las casas.

El general Varela ha recibido un regalo de una anciana portuguesa. Consiste en una reliquia de León XIII, engarzada en oro, que el director del ataque a Madrid lleva colgada del cuello sobre el pecho.

La lucha en las calles de Madrid

Lisboa, 24.—Un enviado especial de Havas envía del frente de Madrid las siguientes noticias:

La idea de hacer unas fotos de Madrid me hicieron traspasar los kilómetros que separan a Cuatro Vientos del Puente de Segovia. Al llegar a este lugar, hubiera querido llevarme en la retina el panorama que de Madrid se advierte: el Palacio Nacional, la Casa de la Prensa, la Telefónica, y tantos otros edificios que llegan al cielo; pero tengo la obligación de es-

cribir una crónica diaria ajustada a la realidad y no puedo divagar sobre cosas que sólo veo a distancia. Hago mis fotos, me entretengo un momento con un morito que corre hacia las casas. Ha salido a comprar tabaco para el coronel y vuela hacia el frente de nuevo, entre el fuego de fusilería que no cesa un momento. ¿Para qué sirven los fusiles desde los parapetos de las casas? Sólo la artillería tiene aquí eficacia y algunas veces, efectivamente, los cañones hablan alto.

Desde allí voy a la Casa de Campo. Se ven algunas calles de Madrid y a lo lejos algunos milicianos en grupos de tres o cuatro a lo sumo. Un capitán de Regulares me dice lo que es la lucha en las calles. No sólo hay que tomar los edificios, sino también piso por piso.

Los úniicos prisioneros que ahora se hacen son extranjeros, aventureros en su mayor parte, que no han conocido a sus padres y para quienes la actual guerra no supone más que un episodio más en su vida. Muchos milicianos han huído por la carretera de Cuenca y casi todos los que defienden ahora Madrid son extranjeros de diversas nacionalidades.

Los intelectuales que huyen de Madrid

Según una transmisión de Radio Lisboa, que publicamos en otro lugar de este número, de acuerdo con la Junta de Defensa roja de Madrid, ésta evacuó en un camión blindado a los intelectuales Antonio Machado, Enrique Males, Ortega, Medinabehía, Sacristán, Sánchez Covisa y Moreno Villa. Este será el primer lote de los genios al servicio de Moscú que abandonan la capital de España. Creemos que los marxistas que destruyen a nuestra nación y que se empeñan en someterla al dominio de las hordas asiáticas rusas, no contaban con cerebros, de indubitable valía, como Ortega y Gasset, Antonio Machado y Sánchez Covisa, el célebre médico. Pero, sin embargo, nos rendimos ante la realidad de los hechos. Disponen de un grupo, aunque pequeño, afortunadamente, de claras inteligencias, a quienes el sectarismo, el desprecio o la falta de patriotismo, con una desafección monstruosa a nuestras glorias históricas, les hizo esclavos del Extranjero, en cuyas fuentes contrarias a las mismas bebiéron su cultura, y su indiferencia a todo cuanto nos hizo grandes en un pasado prestigioso, asombro del mundo entero, cuando no su hostilidad, bien manifiesta, en todos los actos que realizan.

Pues bien, esos intelectuales huyen de Madrid, ante el temor de la próxima entrada de nuestro Ejército en dicho vecindario. ¿Por qué esa fuga vergonzosa, especialmente de los señores Machado y Ortega y Gasset? ¿Es que creen que vuestras tropas no les iban a respetar, dejándoles vivir tranquilos, entregados a sus lucubraciones literarias y filosóficas o a sus especulaciones científicas? ¿No se halla bien patente el caso de Unamuno, a quien se le distinguió y se le acogió con agrado, por el Gobierno de Burgos? ¿Es que son culpables de conomicancias con los rojos? Probablemente, cuando se apresuran a ponerse a salvo de inquietantes responsabilidades.

Por lo menos, consentidores de los desmanes de las turbas revolucionarias si lo han sido. Ninguno protestó indignado contra los asesinatos de Benavente, Ramiro de Maestu, Manuel Bueno y de tantas otras figuras cumbres de las letras peninsulares. También emudecen ante la destrucción de nuestros edificios arquitectónicos más famosos, como el Alcázar de Toledo, el monasterio de la Rabida y otros que fueron pasto de las llamas, de los bombardeos de los aviones y de las explosiones de la dinamita. Se callan, culpablemente, cuando se despoja a las Catedrales y a los Museos, como al del Prado, único en el orbe, de sus objetos artísticos más codiciables y de sus cuadros mejores. Tampoco alzan su voz condenatoria cuando se queman y se roban las bibliotecas más renombradas, desposeyéndolas de incunables de mérito excepcional. ¿Qué importa, pues, que abandonen Madrid, a la hora de su reconquista por la auténtica España, estos malos españoles!

Que se vayan, en mala hora, a Valencia, y desde esta ciudad al extranjero, cuando en ella penetren las fuerzas militares liberadoras. No supieron amar a nuestra Patria y la menospreciaron criminalmente. Que en el exilio a países extraños hallen el acomodo a sus simpatías denigradoras de todos nuestros valores raciales, para no volver más a la tierra que les vio nacer y que se deshonraría acogiendo en su seno la paz de sus sepulcros.

EN LA DIPUTACION PROVINCIAL

Sesión de la Comisión gestora

Bajo la presidencia de don Antonio Sanz Gilsanz y con asistencia de los señores diputados gestores don Leopoldo Moreno Rodríguez, don Esteban Rey Gozalo, don Román Velasco San Miguel y don Alfonso Arroyo Zúñiga; del secretario don Luis Sánchez de Toledo y del interventor de fondos provinciales don Gregorio García Chinchilla, celebró su sesión ordinaria la Comisión gestora, en el día de ayer, y adoptó los siguientes acuerdos:

Conceder desde el momento y fuera de turno el subsidio de lactancia para sus respectivos hijos han solicitado Leoncía Mayoral González e Hipólito San Cristóbal San Deogracias, de Segovia y Cantalejo, en aten-

ción a ser pobres y contar la primera, viuda, con nueve hijos, y el segundo con ocho, de ellos los dos últimos gemelos.

—Inscribir en los correspondientes turnos de subsidio de lactancia las peticiones que han formulado Saturnino Miguel González, de Santiuste de San Juan Bautista, e Isaac de la Fuente Díaz, de Membibre de la Hoz, para que sus respectivos hijos, Narcisca y Optaciano, puedan disfrutar de dicho beneficio cuando les correspondiera.

—Acceder al ingreso en la Sección de Ancianos de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, del solicitante Mariano Manso Herranz, de setenta y cinco años de edad, viudo y vecino de Hoyuelos.

—Acceder al ingreso en un departamento de observación de las enfermedades mentales María Valriveras García, de Labajos, y Susana Jorge Bartolomé, de Aldehuela del Codonal, para que en el mismo puedan ser sometidas al correspondiente tratamiento.

—Quedar enterada de haber sido detenido el día 14 de los corrientes el peón caminer provincial, con residencia en Labajos, Castor Herrero.

—Quedar enterada igualmente y que conste en acta el sentimiento de la Corporación del fallecimiento del peón caminer provincial, con residencia en Torrecilla del Pinar, Víctor Martín Miguel.

—Designar al señor vicepresidente de la Corporación don Alfonso Arro-

yo Zúñiga, para que en unión del personal técnico de Vías y Obras, lleve a cabo la recepción de los acopios de piedra y recibo que el contratista don Angel de Alvaro tiene hechos en el camino vecinal «de Navares de las Cuevas a la carretera de Segovia a Boceguillas».

—Conceder tres meses de prórroga a los contratistas don Florencio de Frutos y don Esteban Gozalo Herrero, para que puedan terminar las obras de reparación de los caminos «de Los Huertos a Hontanares de Eresma» y «de Santa María de Nueva a Muñopedro».

—Aprobar algunos suplementos de crédito para satisfacer las atenciones de culto y clero de los Establecimientos provinciales de Beneficencia y parte del sueldo del señor capellán de los mismos por haberse éste reintegrado a dicho cargo, del que estaba excedente forzoso.

—Destimar una instancia del contratista don Clodoaldo Sánchez Esteban, por la que solicitaba la exención del pago del arbitrio sobre tierras y piedras de las que ha empleado en la reparación del firme del camino vecinal «de Turégano a El Guijar».

Informaciones diversas del extranjero

Paris, 24.—El "Morming Post", de Londres, dice que Barcelona se encuentra bajo el reinado del terror. Centenares de desgraciados han sido condenados a muerte después de un simulacro de juicio.

Paris, 24.—"Excelsior" da cuenta de que con motivo del descubrimiento de un vagón de pólvora de guerra que, estando consignado a una población francesa, se prescindió enviarle a España, ha sido descubierta una banda de contrabandistas de armamento, y se espera la práctica de algunas detenciones, no faltando las que causarán sensación.

Buenos Aires, 24.—El Premio Nobel de la Paz para 1936 ha sido otorgado al ministro de Negocios Extranjeros de la Argentina, señor Saavedra Lamas. La noticia ha causado general alegría en este país.

IRA, NO IRA...

Cádiz, 24.—Hace días se dijo que el Gobierno rojo de Valencia se disponía a trasladarse a Madrid para dar sensación de tranquilidad. Luego añadieron que iría a presenciar los trabajos de evacuación, pero lo cierto es que continúa en Valencia.

Villalba llamado a Barcelona

Cádiz, 24.—Desde Barcelona comunican que el consejero de Defensa ha decidido llamar al coronel Villalba. Justifica este llamamiento del coronel fracasado con el deseo de proceder a organizar un segundo ejército.

El embajador de Italia hace una visita protocolaria al Jefe del Estado español

Burgos, 24 (11 n.).—Se ha recibido el siguiente telegrama del Cuartel general del Generalísimo:

Esta mañana, a las doce, el nuevo encargado de Negocios de Italia, señor Suchi de Santa Patricia, ha hecho su visita protocolaria. Fué a recogerle al Gran Hotel, donde se hospedaba, el jefe del Gabinete diplomático de S. E., señor Sangroniz, y le acompañó al Cuartel general, juntamente con el agregado militar de Italia y el cónsul. Al mismo tiempo se hizo la presentación del secretario general del Generalísimo Franco y jefes de los Estados Mayores de la Armada, almirante Cervera, y del Ejército, señor Martín Arévalo.

El nuevo encargado de Negocios de Italia, después de cambiar impresiones, pasó al despacho del Jefe del Estado, con quien celebró larga y afectuosa entrevista. Esta noche, en el Gran otel, el señor Sangroniz, jefe del Gabinete diplomático, ofrece una comida al señor Suchi de Santa Patricia.

Los argentinos no fascistas ni comunistas

Buenos Aires, 24.—Se informa que los ciudadanos argentinos no encuadrados en las organizaciones fascistas o comunistas, han determinado saludar cruzando la mano sobre la cabeza, en lugar de extender el brazo o levantar el puño.

PELAYOS

Se pone en conocimiento de cuantos «Pelayos» residen en Segovia, la obligación que tienen de proveerse del correspondiente carnet de identidad, sin cuya posesión serán dados de baja en la sección militar de los mismos.—El delegado inspector, José García Bermejo.—El capitán, Mariano Tomé Bermejo.

ITALIA

El gran pueblo romano ha reconocido como único Gobierno legítimo de España al del Generalísimo Franco.

Este reconocimiento, que se esperaba, es testimonio elocuente de que el mundo civilizado ve con entusiasmo el gesto español, batiendo con energía, nobleza y heroísmo a la horda salvaje que nació en Rusia, a pretexto de abolir un régimen de tiranía, pero obedeciendo en realidad a los mandatos de la masonería judaica, constante y eterna enemiga de la civilización cristiana, como eterno enemigo de Dios es el hijo de las tinieblas.

Roma, el pueblo inmortal, ha sido quien primero se ha opuesto en Europa a las ideas y procedimientos marxistas, y no podía ser de otro modo, porque no en balde se asentó allí la Sede de la Cristiandad, y no en balde fué elegido por Pedro, la piedra sobre la que Cristo edificó su Iglesia, el pueblo romano para instaurar la capitalidad de su imperio. Y no las persecuciones ni los martirios, ni ningún poder humano, ha podido arrancar de Roma la influencia y el poderío de la Iglesia.

Los hechos históricos no son obra de la casualidad sino que todos ellos obedecen a un plan providente. Por esto, cuando hemos visto que Italia, el gran pueblo del Derecho, ha dado la batalla al marxismo y a la masonería, expulsándole fuera de sus fronteras, logrando con ello reconstituir su poderío y volver a renacer su imperio, hemos recordado la historia jurídica de Roma.

Menester es no olvidar que las sociedades, las naciones y los Estados, tienen una base donde asentar su fuerza e impotencia, y esa base no es otra que el Derecho, nacido del culto a la Justicia, indispensable para el desarrollo y progreso de las sociedades.

Podrá darse un Estado encarnado en una nación esteña, y hasta si se quiere de modestos medios económicos, pero si ese Estado tiene un alto concepto del Derecho, que es algo inmutable, vivirá, conservará sus energías porque goza de una riqueza espiritual, incomparable, y por último, triunfará y se impondrá a los demás Estados.

Este es el caso del pueblo italiano. Su basamento principal es el Derecho. Recordemos a aquel Justiniano con la corte de eximios jurisconsultos que le ayudaron en la gobernación de su pueblo, y veamos que aquella concepción de lo que es el Derecho y de lo que es la Justicia, no han podido ser borradas de los pueblos cultos y civilizados. Sigamos su historia jurídica y legislativa, y siempre veremos a este gran pueblo desenvolviendo su vida, influyendo en la de las demás naciones sobre aquellos principios que en la Institución quedaron consignados, sin que sirva a destruirlos petulancias de pseudo intelectuales, que obedientes a egolatrías inconcebibles han pretendido anular lo que anular no es posible por ser eterno.

Aquellos principios del Derecho romano son expresión de la Ley natural, que en definitiva recoge su esencia de la Ley divina, y por ello la Iglesia influye con su doctrina sobre el Derecho romano, le llena de su espiritualidad, y le hace inmutable.

Italia sigue, aun en los momentos en que parece divorciarse de la Iglesia, defendiendo con ahinco sus doctrinas jurídicas, y por ello, aun dentro de aquellas aparentes diferencias, el pueblo romano es el pueblo influenciado por la Religión. Relativamente es reciente la época en la que las huestes de Garibaldi, profanan el Vaticano y privan al Papa de sus Estados pontificios, y sin embargo de ello, en esa época, los legisladores tradastistas siguen defendiendo su italiano mantienen su Derecho, su doctrina y los Tribunales, orgullosos de su alta y augusta misión, dictan sus fallos basados en los principios del Derecho inmortal, que en esencia está conforme a las máximas cristianas. Y es que el pueblo italiano, a pesar de sufrir la influencia de la masonería, tan pujante en la mitad del siglo XIX, no se ha dejado arrebatar las ideas religiosas, y por eso se lee en su Constitución del año 1848: La Religión católica, apostólica, romana es la sola Religión del Estado.

Quiere avanzar el mal, y pretende la masonería, el judaísmo y el marxismo apoderarse del pueblo italiano haciendo, tal vez, desaparecer de sus leyes aquellos principios religiosos que se inspira Justiniano para crear el verdadero Derecho, habiéndose ya de la creación de uno nuevo, como si esto fuera posible, y es entonces cuando, ante la Nación que se arma, ante el Estado próximo a desaparecer, surge la figura del siglo XX, Mussolini, que volviendo a la tradición, que conociendo el mal, con conocimiento de verdadero vidente, le ataca. La masonería, el judaísmo y el marxismo son proscripciones de Italia. La reconciliación con la Iglesia Católica se lleva a cabo mediante el Tratado de Letrán, que reconociendo la soberanía del Pontífice, y de su Estado temporal, consigue la verdadera libertad, la que nace del sometimiento a las leyes de Dios, para Italia.

Desde aquel día es Italia la nación poderosa y el Estado potente. Conocemos su florecimiento, y en este año vemos resurgir su Imperio, y vemos a las demás naciones, hasta a las que se consideran superiores a todas, acudir a Roma, tratar, negociar, suplicar a Roma, para que sus dominios no sufran quebranto.

Una vez más el Derecho, unido a Religión, esas dos armas espirituales, más fuertes y eternas que todas mortíferas que puedan inventar los hombres, se imponen...

Ese gran pueblo, ese Imperio que vive siglos y siglos, cabe los pies del Pontífice y de la Iglesia Católica, influenciado por las doctrinas del Redentor, es el que ha reconocido como único Gobierno legítimo de España al del glorioso general Franco. El espaldarazo ha sido dado por quien podía darle... España ha triunfado una vez más porque ha sabido responder a su fe y a su tradición, y así lo ha reconocido quien con más derecho que país alguno podía hacerlo. (Del Servicio de Propaganda de la Comisión Tradicionalista de Segovia.)

leyes aquellos principios religiosos que se inspira Justiniano para crear el verdadero Derecho, habiéndose ya de la creación de uno nuevo, como si esto fuera posible, y es entonces cuando, ante la Nación que se arma, ante el Estado próximo a desaparecer, surge la figura del siglo XX, Mussolini, que volviendo a la tradición, que conociendo el mal, con conocimiento de verdadero vidente, le ataca. La masonería, el judaísmo y el marxismo son proscripciones de Italia. La reconciliación con la Iglesia Católica se lleva a cabo mediante el Tratado de Letrán, que reconociendo la soberanía del Pontífice, y de su Estado temporal, consigue la verdadera libertad, la que nace del sometimiento a las leyes de Dios, para Italia.

Desde aquel día es Italia la nación poderosa y el Estado potente. Conocemos su florecimiento, y en este año vemos resurgir su Imperio, y vemos a las demás naciones, hasta a las que se consideran superiores a todas, acudir a Roma, tratar, negociar, suplicar a Roma, para que sus dominios no sufran quebranto.

Una vez más el Derecho, unido a Religión, esas dos armas espirituales, más fuertes y eternas que todas mortíferas que puedan inventar los hombres, se imponen...

Ese gran pueblo, ese Imperio que vive siglos y siglos, cabe los pies del Pontífice y de la Iglesia Católica, influenciado por las doctrinas del Redentor, es el que ha reconocido como único Gobierno legítimo de España al del glorioso general Franco. El espaldarazo ha sido dado por quien podía darle... España ha triunfado una vez más porque ha sabido responder a su fe y a su tradición, y así lo ha reconocido quien con más derecho que país alguno podía hacerlo.

(Del Servicio de Propaganda de la Comisión Tradicionalista de Segovia.)

Cooperativa de compras de Cantimpalos
Se compra carne de cerdo a precios corrientes

El nombramiento del señor Gila para la Escuela del Trabajo

Nos complace consignar en estas líneas el aplauso con que la opinión pública ha recibido la designación de don Segundo Gila para dirigir la Escuela del Trabajo. Al señor Gila se debió la rápida y bien meditada organización de aquel Centro, que bien pronto produjo excelentes resultados. Ahora, después de una larga etapa de visible decadencia, se repondrá seguramente a su funcionamiento la Escuela, merced a las iniciativas y la labor del nuevo director.

Felicitemos a Segovia por tan agradable desenlace.

A los "flechas,"

Se convoca para hoy miércoles, a las ocho de la tarde, a los «flechas» de la primera centuria, y para mañana, jueves, a igual hora, a los que pertenecen a la segunda centuria.

Se pasará lista y tomará nota de las faltas de asistencia. Arriba España.

Suscripción para enviar pan a Madrid

Suma anterior, 16.681,45 pesetas. Don Manuel García, 10 pesetas; don Tomás Gómez de Parada, 10; don Esteban Sanz, 5; don Lucio Martín Álvarez, 3; doña Prudencia Martín, 1,25; doña Concepción Espejo Silva, 5; doña Antonia Díez Morales, 5; doña Genara Cristóbal, 1; vecinos de Cuevas de Provanco, segunda vez, 2; ídem de Moralaja de Cúllar, 107; ídem de Cobos de Segovia, 203,50; doña Luisa Araoz, 10; escuelas de Veganzones, 39. Total, 17.083,20 pesetas.

REGISTRO CIVIL

DIA 24
Defunciones.—Leoncio Rodríguez-Arce Mateos, de setenta y siete años, y Felipa Gómez López, de sesenta años.
Nacimientos.—María Inés Herrero Otero.
Matrimonios.—Ninguno.

Gran feria de toda clase de ganados

En la villa de Turégano (Segovia)

Del 30 del actual al 10 de Diciembre próximo y previa la debida autorización, se celebrará en esta villa la acreditada y tradicional feria de SAN ANDRES. Como es conocida en todas las regiones de España, a ella concurre toda clase de ganado, especialmente mular, caballar y vacuno, realizándose innumerables transacciones. Se dispone de amplios y cómodos locales para alojamiento de los feriantes, excelentes establos y abrevaderos para los ganados, los puestos públicos de venta se situarán en la Plaza de España y Cuatropea, del modo y forma que tiene determinado el Ayuntamiento, sin que exista impuesto alguno municipal. Todo feriante vendrá provisto de autorización de traslado y documentos que acrediten su personalidad, y los dueños de ganados además de la guía sanitaria de éstos en evitación de molestias y perjuicios. La banda municipal de esta villa dará conciertos todos los días en el kiosco situado en la Plaza de España y seguramente actuará en los teatros una conocida y notable compañía de comedias que anuncia presentarse con un bonito y variado repertorio. Turégano, 20 de Noviembre de 1936.—El alcalde, Frutos Canto.—P. A. del A.—El secretario, Julio Romeo.

MUTUALIDAD INDUSTRIAL Y MERCANTIL DE SEGOVIA Y SU PROVINCIA
Domicilio social: Juan Bravo, 24, principal. Tel. 268
Accidentes del trabajo en la industria
Dos años de funcionamiento. Más de 380 accidentes, algunos con diez meses de duración (hospitalizados) y una incapacidad permanente total. Todos ellos liquidados.
PATRONO SEGOVIANO: En estos momentos críticos comprenderás las enormes ventajas de tener atendido este seguro social en una Organización tuya, SEGOVIANA.

No podemos pasar por ir tomando Madrid casa por casa, y si no se impone la reflexión tendremos que utilizar todos los recursos de que disponemos--dice el general Varela

La toma de Madrid no es ya un problema militar, sino de conciencia y de españolismo. Todo preparado para el instante preciso

García Artadell, el jefe de la Checa de Madrid que practicó más de 2.000 detenciones de personas honradas, ha sido detenido con sus cómplices cuando trataba de huir a América

Moscú ve fantasmas y peligros por todos lados

Moscú, 24.—Ha causado profundo disgusto el discurso pronunciado por el ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra, Mr. Eden, al que se acusa de haberse colocado del lado del movimiento nacionalista en España. Se deduce esto de sus palabras, según las cuales, otras naciones habían atribuido mayor responsabilidad en la guerra española que Alemania e Italia al reconocer el Gobierno del general Franco. También parán mientes en el Gobierno de la Gran Bretaña se haya negado a conceder beligerancia al Gobierno rojo.

Todas estas deducciones son rematadas con esta suposición: «Inglaterra ha adoptado esa actitud por la presión que ejercen sobre Alemania y el Japón mediante el Pacto que estas dos potencias han concertado.»

CREEN QUE ALEMANIA ATACARA A CECOSLOVAQUIA

Moscú, 24.—En los círculos militares se estima que Alemania atacará a Checoslovaquia. De ser así, Francia se encontraría ante una grave crisis, pues la opinión conservadora no se opone a una intervención alemana en Europa central. Francia, en su acción en defensa de Checoslovaquia, no encontraría colaboración en Polonia. Se sabe que hace poco tiempo trató de ampliar su alianza militar con Polonia, pero este país desechó categóricamente la sugerencia.

QUIEREN QUE RABIE

Moscú, 24.—No se duda de que Alemania se determinará a librar una guerra tarde o temprano, pues se nota febril actividad en el Reich. El corario Litvinof ha declarado:

Los soviets no cuentan con ayudas extranjeras y sólo deben confiar en su ejército y en sus propios recursos. No obstante, no se cree que Alemania ataque a Rusia hasta haber cambiado la situación en Europa central.

UN DOCUMENTO HISTORICO

El general Franco advirtió a tiempo al señor Casares Quiroga de la grave situación creada por su política de persecución

«No quiero ocultar a S. E.—dijo en su carta—el peligro que supone este estado de conciencia colectiva, cuando se ven las inquietudes profesionales con las de todo buen español, ante los graves problemas de la Patria»

París.—(Le Jour) publica el interesante documento histórico, en el que el general Franco había predicho la guerra de España.

En este documento, dice el referido periódico, un documento revelador de las intenciones de la sublevación española. El día 23 de Junio último, el general Franco dirigió al ministro de la Guerra, Sr. Casares Quiroga, la carta profesional que vamos a dar a conocer.

«Yo mandaba entonces militarmente las islas Canarias, y aunque el Gobierno de la Madre Patria, tenía una concepción muy clara del peligro que se estaba corriendo en el país, y discernía sus intenciones, no me permitía dar una carta de sobre su carácter, su personalidad y su perspicacia, una vez deslumbrante. Al mismo tiempo el documento revela la ligereza con que el Gobierno de Madrid advertía el peligro, no queriendo tenerlo en cuenta. Las enseñanzas que se desprenden de ese documento no serán comprendidas bien, nos parece, más que por los españoles.»

«El general de la División, dice el documento de referencia, comandante militar de las islas Canarias. San Juan de Tenerife, 23 de Junio 1936.»

«S. E. don Santiago Casares Quiroga, ministro de la Guerra. Respetado ministro: El estado de inquietud en el espíritu de los oficiales, y que parece haberse producido por las últimas medidas que se han tomado, es tan grave, que contraería una grave responsabilidad y faltaría a mi deber, que es mi deber, si no le comunico mis impresiones sobre la situación militar del momento y sobre los peligros que presenta para la Patria.»

«El peligro que supone este estado de conciencia colectiva en los momentos presentes, en que se ven las inquietudes profesionales con las de todo buen español ante los graves problemas de la Patria.»

«Alejados por muchas millas de la Península, nos llegan constantemente, y por diversos conductos, noticias que acusan que este estado que aquí no hacemos más que sospechar, existe igualmente, y puede ser en más alto grado, en las guarniciones de la Península, incluidos todos los Cuerpos de fuerzas militares del orden público.»

«Muy al corriente de la disciplina, al estudio de la cual me he consagrado muchos años, puedo asegurar que el espíritu de justicia que anima los cuadros militares es tal que toda medida de violencia no justificada produce efectos contrarios en la masa de las colectividades que se sienten a

(Información referida al día de ayer, facilitada por el enviado de la Oficina de Prensa y Propaganda del Generalísimo, "El Tebib Arrumi").

A pesar de ser hoy día de calma, porque nuestras columnas del sector de Madrid están dedicadas a continuar la labor de ensanchamiento de la base, puedo ofrecer un pequeño manojito de noticias del frente, que satisfará la legítima curiosidad.

En primer lugar, en la noche de ayer, por el sector comprendido entre Carabanchel-Bajo y barrio de Usera, el enemigo realizó un contraataque con fuego de fusilería y granadas de mano. Las tropas de Tella, siguiendo la táctica que tan buenos resultados vienen dando, dejaron a los rojos acercarse, y entonces, en furioso ataque, hicieron una verdadera sarracina entre los incautos marxistas, a los que, sólo en una casa en la que se hicieron fuertes, se les hicieron dieciséis muertos y unos treinta heridos. El edificio era cuartelillo de los guardias de Asalto.

Se hicieron algunos prisioneros y fueron recogidas cuatro cajas repletas de municiones de ametralladora, de fabricación francesa.

Uno de los prisioneros ha declarado que llevaba en las trincheras tres días sin comer ni dormir y que el estado de hambre entre los milicianos es espantoso. Ultimamente los milicianos reciben por toda ración para el día una lata de sardinas, un panecillo menor que una barra de Viena y una cajita de conserva rusa que no hay quien pueda atravesarlo.

Dijo también que el hambre reina en Madrid y que cada día aumentan las protestas, no sólo de la población civil sino también de los combatientes.

A las dos de la tarde dos grupos rojos atacaron frente a Pinto, pero huyeron apenas desplegaron dos escuadrones.

Desde hace dos fechas se observa flojera tanto en los contraataques como en la resistencia de los marxistas. En cambio, se da el caso curioso de registrarse intentos de golpe de audacia. Uno se realizó sobre Villanueva, donde no había guarnición. Inmediatamente salió la aviación de Talavera que, entrando en juego, descendió y batió la concentración, atacando también una columna de camiones que huía.

Este mediodía he cambiado unas palabras con el general Varela. Está tan confiado o más que nunca. Me ha dicho:

«La toma de Madrid ya no es un problema militar, porque cuando se asalta una fortaleza y se pasa el foso y los atacantes se meten dentro de ella, la fortaleza está ganada. Pero es un problema de conciencia, de españolismo. Nosotros no queremos destruir Madrid porque somos buenos españoles, pero tampoco podemos pasar por ir tomando casa por casa. Si los que defienden Madrid no quieren tener un momento de reflexión, entonces no tendremos más remedio que apelar a todos los recursos supremos que quisiéramos dar de lado. Insistimos en conquistar Madrid sin destruirle, por Únicamente el mal estado del tiempo retrasa el momento definitivo.»

Efectivamente, el mal tiempo retrasa las operaciones como dice muy bien el general. El tiempo no está francamente adverso. El cielo aparece cubierto de nubarrones y la tierra está mojada. El frío es intenso.

Con la claridad, vendrá la acción ofensiva, de cuyo éxito hoy más que nunca estamos seguros.

LA DETENCION DE GARCIA ARTADELL

Tenerife, 25 (6 t.).—El comandante militar de esta plaza ha dirigido al general Queipo de Llano el siguiente radiograma:

«Ha sido detenido en Santa Cruz de la Palma el célebre bandido rojo. García Artadell, el periodista improvisado, jefe de la Checa roja de Madrid que practicó más de 2.000 detenciones de personas honradas con su «Brigada del Amanecer trágico» cuando trataba de huir para América con sus cómplices, distinguiéndose en este servicio fuerza de Falange Española y Acción Ciudadana.»

LA DETENCION SE EFECTUO A BORDO DE UN VAPOR

Tenerife, 25 (6,30 t.).—La detención de García Artadell es la más importante realizada desde que comenzó el movimiento nacionalista. El detenido ha sido puesto a disposición de la autoridad militar, en unión de un cómplice suyo y de otro periodista que también fué colaborador de la Checa.

García Artadell se hizo célebre por sus trapacerías y crueldad. Ha negociado inhumanamente, mediante el prestigio de que gozaba entre las fuerzas y autoridades rojas, con los elementos de derecha que cayeron en sus manos.

García Artadell estaba en un barco que se disponía a zarpar del puerto de Santa Cruz de la Palma con rumbo a América. La catadura de este sujeto es repulsiva.

Era periodista en Murcia y marchó a Madrid a ponerse al servicio de las fuerzas rojas, y allí cometió los más incalificables crímenes y desafueros. Posteriormente, en virtud de la Dictadura implantada en Madrid por la C. N. T., tuvo que huir.

Ahora ha caído en poder de los nacionales. El general Queipo de Llano puede estar satisfecho ya que no hace aún mucho tiempo, y refiriéndose a la figura criminal de García Artadell, dijo que pedía a Dios cayese en nuestro poder.

Un avión nacional bombardea Málaga

París, 24.—Un avión nacional voló ayer sobre Málaga, arrojando varias bombas que causaron destrozos. El aparato descendió luego e hizo fuego de ametralladora sobre los objetivos militares.

Las baterías antiaéreas funcionaron, pero el aeroplano terminó su misión sin sufrir daño y regresó a su base.

Muy subordinado y muy respetuoso, le saluda FRANCISCO FRANCO

¿Ha comenzado el bloqueo del puerto de Barcelona?

Ya se admite en Valencia que el submarino que torpedeó al «Cervantes» puede ser nacional

Valencia, 24.—En los círculos gubernamentales rojos se admite que el submarino que torpedeó a los cruceros «Cervantes» y «Méndez Núñez» en el puerto de Cartagena, puede ser una adquisición del general Franco para su escuadra.

¿FUE EL QUE ESTABA A PUNTO DE TERMINARSE EN EL FERROL AL ESTALLAR EL MOVIMIENTO?

Gibraltar, 24.—Parece que hay razones para creer que las fuerzas nacionales poseen por lo menos un submarino. Recuérdase que al estallar el movimiento militar estaba terminándose de construir un sumergible en los astilleros de El Ferrol. Nada de particular tendría que ese submarino haya quedado terminado ahora y puesto en servicio, pues en la base de El Ferrol existe un depósito de torpedos.

¿HÁ EMPEZADO EL BLOQUEO?

Londres, 24.—Según informaciones aquí recibidas, el Gobierno de Burgos ha iniciado el bloqueo del puerto de Barcelona.

El crucero nacional «Canarias» ha hundido un navío de nacionalidad desconocida que transportaba material de guerra para los rojos.

Otros buques auxiliares de la escuadra nacional han apresado un navío con bandera griega que se dirigía a Barcelona con cargamento de carbón para los marxistas.

La Cruz y la Bandera

La Historia se repite: ¿...? Esta pregunta hecha meses a priori, nos hubiese dejado sin saber qué contestar; hoy, días de fuerte reacción histórica no nos cabe la menor duda.

Si recordamos la Historia en el sentido de las luchas por la civilización desde los primeros tiempos del cristianismo que son los que más directamente se pueden comparar con los actuales momentos patrios, nos daremos cuenta plena de las constantes repeticiones de los hechos históricos en nuestro querido suelo ibero.

Observemos las luchas sostenidas entre la barbarie de las huestes de Atila y la civilización romana, las luchas de los caballeros visigodos-romanos por el mantenimiento de su cultura y civilización en contra de la barbarie musulmana, etc.

Podremos ver con la satisfacción de buenos católicos el triunfo pleno de la civilización occidental, teniendo por símbolo la Santa Cruz, sobre las invasiones de la barbarie procedentes ya del Norte, Sur o Este de Europa.

Nunca fué tema de tanta importancia el estudio del símbolo de la Santa Cruz portavoz de la cultura y civilización, como lo es en el día de hoy.

Nosotros que hemos vivido días de democracia liberaloide, y que hemos podido ver a plena luz del día, el caso omiso que se ha venido haciendo de tan sublime enseñanza, nuestro deber de católicos y españoles a la par que sintiendo en lo más recóndito del corazón, lo glorioso y tradicional de nuestros mayores, y aun siendo pequeña minoría en suma, recogimos el verdadero sentir del auténtico pueblo español, y he aquí como un buen día, aparecieron en España los Cruzados de Renovación Española.

Tomando por pabellón, la tan vieja como gloriosa bandera, que bien podemos cantar; con su sangre te tiñeron de rojo y en sus corazones acrisolaron tu oro, aquellos caballeros Cruzados de tierras de León, Castilla y Aragón.

Estos nuevos Cruzados, con la Santa Cruz en el pecho y la fe en los corazones, quieren ser émulos una vez más de aquel Pedro el Ermitaño, que allá por el año 1095, fué el organizador de la primera cruzada constituida por millares de cristianos de toda la Europa, que teniendo por armas la fe y una gran Cruz en cada uno de los vestidos (de aquí el nombre de cruzados), se dirigieron a Jerusalén, dispuestos a combatir las hordas asiáticas para recuperar los Santos Lugares, y ser los restauradores de la civilización cristiana.

De aquellos Reyes Fernando e Isabel, que un día batieron en Granada la morisma, al mismo tiempo que caballeros españoles allende los mares, escribían con letras de oro el nombre de España y les brindaban un imperio inmortal.

Y de aquel Juan de Austria que en tiempos de Felipe II, tan valerosamente venciera en Lepanto a turcos y berberiscos cuando el mundo creía iba a aislarse la civilización occidental e imperar el salvajismo oriental.

Hoy estamos dispuestos a demostrar al mundo, que si en el 1500, el león ibero imperial le cupo el honor de ser el primero en pasear triunfal la Cruz y la Bandera de las Españas,

por la redondez de la tierra, y causar la admiración con la completa derrota de los hijos de la media luna al mando de Ali-Bajá; una vez más, el mundo entero se admirará al ver que la Historia se repite y que los modernos bárbaros asiáticos hijos de Lenin y de la Pasiónaria, son aplastados por nuestra civilización, tan inmortal como imperial.

Españoles, hoy repetiremos el grito del ayer y con toda la fuerza capaz de nuestros pulmones diremos al mundo civilizado: «Sabedlo, ellos tuvieron lunas y éstos estrellas, nosotros, nuestra Cruz y la Bandera que astros son de nuestra gloria y en las cumbres de la Historia, dominando están las dos».

¡La Historia se repite! (Artículo del servicio de Prensa y Propaganda de Renovación Española.)

Lista de donantes para el altar segoviano

Don Alfonso Giménez, 1 peseta; don Alejandro González, una manta; don Bernardino Adrado, un jersey; don Frutos Gómez Poza, 3 pesetas; don Felisa Luengo, 1; señor de Ostalaza, 3; Margaritas de Torrecilla del Pinar, 53,90; don Andrés Martín, 5; señora doña Virginia García, 2; doña Aurelia del Barrio, 2; Fuentesauco de Fuentesauco, 108,75; don Miguel Gómez Conde, para el Requeté, 20; don Miguel Gómez Conde, para el altar, 5; don Joaquín Martínez de Tejada, 5; J. P., 5; don Alejandro Carretero, de Navas de San Antonio, 4; doña María Díez Isabel, 2; don Luis Aceña Villoslada, 2; don Angel Gallego, 0,50; don Mariano Arranz, para el Requeté, 25; don Cándido Marina Tabanera, 25; don Benito Moreno, 1; un amante al corazón de Jesús, 1; maestra de Escarabajosa de Cabezas, 5; doña Marcelina Gómez de Sastre, 2; doña Clara Sastre de Sastre, 2; sacerdote y niños de la escuela de Sequera de Fresno, 12; señor cura de Aldeonte, 2; señora Montero, de Fuentesrebollo, 5; don Bautista Díez González, 22,50; doña Juana Gómez, 1; don Angel Pascual, de Mozonillo, primera entrega, 84,50; don Angel Pascual, de ídem para el Requeté, 15,50; para el segoviano que ponga la bandera en Madrid, 10; don Juan Martínez, 2; don Angel García Bermejo, 20,25; don Miguel González, de Navares de Enmedio, 5; don Teófilo Anaya Pérez, 5; don Mariano San José, 2; don Manuel Serina, 2.

Rectificaciones

Don Leandro Martín Gómez, médico de Ahusín, 5 pesetas; don Florentino Sebastián, 10; doña Felipa Gallego, 0,50; entregado por don Isidoro Hernangómez, por varios donantes del pueblo de Chañe, 32; doña Rosalía Bernabé y Clara de Santos, 5.

J. H. DE NICOLAS

Médico oculista

Ex profesor del Instituto de la Encarnación, de Madrid

Consulta: de once a dos

Calle de Cervantes, núm. 38

EL "PLATO UNICO"

Cuartillas leídas en un acto de propaganda sobre el "Plato único", celebrado en Riaza.

Queridos amigos: Voy a desarrollar un tema ingrato. Para decirle a la gente que no coma, más que tener poder suarótico, hay que ejercer su gestión hipnótica. No es la primera vez que hago esta labor. En París hablé una vez a los jóvenes artistas del barrio Latino, y lo más importante de la conferencia se dedicó a conformarles con su pobreza; a convencerlos de que el poco comer es el incentivo del mucho pensar y del mucho sentir. Lo que yo sudé en aquella demostración sólo es comparable con lo que voy a sudar ahora.

Esto del «Plato único», no es una idea nuestra. No es tampoco de los alemanes. Tiene un origen antiguo, como todas las cosas. Tan antiguo, que data de la aparición del hombre sobre la Tierra. Todos sabéis que el «Plato único» del Paraíso eran manzanas. Claro que este «Plato único», no sirvió para que comieran los pobres, ni para resolver ningún problema de trabajo, sino para hacernos a todos pobres y abrumarnos de trabajo.

La raza más fuerte que ha habitado la tierra, comía también el «Plato único», harto menguado por cierto, pues con sardinas aderezadas con ajos y con un baño frío en el Eurotas, Esparta, no sólo fué un gran pueblo sino que creó la estatuaría.

Nuestros sopistas de Salamanca, eran igualmente estudiantes de «Plato único» (y de traje único); lo que no impidió que sus preocupaciones científicas, filosóficas y artísticas, fueran mayores que las nuestras.

Todas las victorias de todos los ejércitos del mundo se han cimentado sobre el «Plato único» del reglamento militar. Y en el uniforme de campaña, los soldados llevan al costado el «Plato único», como uno de los componentes de su dotación.

Jesucristo, en su simbólica comida a los Apóstoles, trazó a nuestro mundo cristiano las normas de comer con el más modesto «Plato único» que se puede concebir.

Por haberse escrito el «Quijote» al calor del «Plato único» carcelero y al del «Plato único» de Lepanto, pudo Cervantes aconsejar: «Come poco y cena más poco, que el estómago es la oficina en donde se fragua la salud de todo el cuerpo».

«Plato único», es nuestro cocido castellano, aunque nosotros para presumir de que comemos bien, le subdividimos en tres platos. Pero para un estómago puro, no es más que uno.

Así venimos a los tiempos modernos en que el pueblo más glotón, Alemania, adopta como medicina social el «Plato único».

Para comprender el sacrificio que nuestros amigos los alemanes han hecho al practicar esta idea del «Plato único», hay que conocer la raza germánica; y hay que haber visto de cerca la cocina alemana. Cuando un alemán, en un restaurant de Berlín, en una taberna de Munich, o en una hostería de Heidelberg, se sienta a la mesa, acaba de indisponerse con Cervantes, con Adán y Eva, con Jesucristo y con Esparta. Yo no sé cómo se tumbará en las trincheras guerreras, pero desde luego supongo que con menos ímpetu combativo que el que adopta para disponerse a yantar.

¿En qué piensas?—le preguntaba un alemán a otro.—Y el interrogado, que no debía ser un romántico, contesta:

«En que me comería todos los elefantes del Indostán, me limpiaría los dientes con la Catedral de Estrasburgo, y para postre me sorbería entera la Vía Láctea.»

Discutían dos guerreros durante las viejas luchas entre Prusia y Baviera y decía el uno:

«Cambio una media fuente de carpas por los colores de la bandera nacional; y en cuanto a los laureles, me quedo con la hoja que haga falta para aderezar las carpas, y te regalo lo demás.»

La definición que dan los alemanes del perro es la siguiente: «El perro, no sirve más que para despojar al pobre alemán de las mejores tajadas».

Los germanos, no envidian a Inglaterra por su poderío naval, ni por sus colonias, ni por su diplomacia. Envidian la Universidad de Oxford. Y de todo este mecanismo académico, envidian el sistema que tienen los estudiantes de Oxford para hartarse de comida.

Cuando viajamos por Alemania los turistas meridionales, que, como raza mucho más fina, somos sobrios por naturaleza, no nos vemos nunca libres de esas salchichas, esas mantecas, esos quesos, esas chuletas de cerdo, envueltas en una galletina que, a su vez, aprisiona rodajas de chorizo, pedazos de tocino; todo regado, inundado con la negra cerveza bávara. Mientras estamos en territorio alemán, parece que llevamos en el estómago la catedral de Colonia.

Dicen que el hambre han producido las grandes empresas. Pero esto suena en el país germano a figura retórica, porque los alemanes a pesar de sus grasas, de sus mantecas, de sus pies de cerdo, han sabido ser grandes en todo. Y una de sus grandezas es «Plato único».

Ante un alemán que cede su comida para los pobres, hay que inclinarse con el respeto que se inclinaria uno ante un francés que renunciara al amor; ante un italiano que renunciara a la música; ante un judío que renunciara al comercio; y ante un español que renunciara a los toros.

Y Alemania adopta el gesto, cuando Alemania no come. Cuando todos los alemanes son pobres. En un momento en que no puede haber mixtificaciones. Alemania estaba deshecha, arruinada. Los sueldos de los alemanes eran exactamente justos para atender las necesidades. No se podían pensar en suscripciones que se nutrieran con ese remanente metálico que poseemos de reserva en las épocas de abundancia. Pero había que dar de comer a los alemanes que no tenían nada, ni trabajo, ni hogar.

¿Qué se le podía dar? Lo único que se sentía: parte de la comida necesaria. Y media Alemania bostezó de necesidad para que la otra media borrara de su rostro la mueca del hambre. El nacionalismo, da de comer al hambriento de la sola manera que es meritoria la dádiva: bajando el harto de su nivel de hartazgo, y elevando al indigente de su nivel de hambre, para hallarse en un plano de igualdad humana, de amor humano, sin perder la dignidad humana, y cumpliendo los mandatos divinos.

Así se hacen los pueblos. Así se hizo Alemania. Comiendo, cuando cuando había. Ayunando, cuando no hay. Pero claro, que habiéndose comido primero, todos, el odio, y abrazándose en un haz racial; y echándose sobre todos los hombros el pueblo de hierro, que pesaba más que nunca, porque sobre él tenía el plomo y los muertos de la guerra.

España va a copiar de Alemania el «Plato único». Primero ha tenido que copiar su desgracia. En realidad, no siente aún nuestro país la necesidad que sentía el país amigo cuando le implantó. Pero está bien esto de anticiparse. De salir al paso de la necesidad antes que adquiera matices de tragedia. Se nos avecinan días de sacrificio. Va a llegar en seguida la práctica de esas hermosas ideas que doselan la guerra, y con la que vamos a demostrar a los humildes que somos hermanos suyos. El «Plato único», es la primera práctica. Pero no nos engañemos. No convirtamos en una suscripción más lo que debe ser un ejercicio de voluntad patriótica. Hay que comer un plato, efectivamente, aunque en la despensa nos queden provisiones para comer ciento. Hay que maltratarse dos días al mes, voluntariamente, aunque no sea más que para irnos acostumbramos a

la vida casi ascética que nos espera. No nos conformemos con la forma. Debemos calar el espíritu de la cosa. Que si alguno tiene que purgarse el día 16 o el día 2 de cada mes, caiga sobre él el calificativo de animal, de inconsciente y de mal patriota. Si no hemos hecho más que gimnasia social, ya hemos hecho algo para no sentir el esfuerzo humanitario cuando nos lo demande la voz angustiada de la España convaleciente.

Importa mucho la cantidad que se recaude por este concepto, pero importa más saber que estamos alerta, que poseemos un alma abnegada, que cuando decimos «Arriba España», no articulemos un grito populachero, sino que arrimamos el hombro. Y veréis como arrimándole, España no pesa, no cuesta trabajo subirla, que subirá como un águila de alas poderosas, con alegría de los fuertes. Y tan alto, que no vea las miserias en que unos hombres ignorantes y malvados la habían tenido encarcelada.

Nosotros, los españoles, no estamos acostumbrados a estas prácticas sociales. En general, España, a pesar de sus luchas civiles y de nuestra magnífica vagancia, ha sido un pueblo feliz. Tiene una Naturaleza generosa, un clima espléndido. Especialmente, ciertas regiones del litoral, son verdaderos paraísos. Nuestra generación, sobre todo, ha vivido tiempos fáciles, heredados de la generación anterior, a los que Galdós llamó «tiempos bobos». Hasta nos habíamos librado de la calamidad de la Gran Guerra. Por eso nos hemos pasado el tiempo jugando con el fuego de la política y en minúsculos tiquis-miquis locales y caciquiles. Verdad es que en esa fiebre de progreso, que sentían los pueblos de Europa, no tomábamos parte. Aquí estába-

mos en un extremo del Continente, inadvertidos, ni envidiados ni envidiosos. Si a nuestro pueblo tardaba en llegar el progreso, de nuestro pueblo tardaban en marchar las virtudes tradicionales. Y váyase lo uno por lo otro. Eramos pobres, pero aún hablabamos de honor, aún las mujeres eran femeninas, aún creíamos en Dios. Había padres, había hogar, había paz y había pan...

Como si esta modestia, en que vivíamos, fuera la línea divisoria de la felicidad, en cuanto la hemos traspasado, se ha roto nuestro equilibrio. Hemos entrado en el concierto mundial a costa del desconcierto nacional. Ya nos mira el mundo, ya tenemos talla europea. Pero, ¡a qué precio...!

Ya ha sonado la hora de aprender a ser desgraciados. De despedirnos de la paz que nos acompañó desde la cuna. Se acabó la comedia en España, y se ha levantado el telón para representar la tragedia. El «Plato único», es la primera lección que tenemos que aprender. Ya vendrán otras. De modo que si nos hemos desprecizado para copiar las teorías exóticas que nos han traído a este estado, copiemos también los remedios exóticos. No sigamos en la antigua costumbre de copiar del extranjero lo malo y desdénar lo grande.

Alemania nos brinda hoy una buena medicina de su farmacopea social. Seamos emulos convencidos. Ya veremos después, porque nos sobra imaginación, inteligencia y espíritu, lo que debemos hacer por cuenta propia. Hoy lo que tenemos que despertar en nosotros, es el sentimiento nacional y el sentido patriótico. Y esto no hay más remedio que estudiarlo en alemán y en italiano.

JOSÉ ANDRÉS MORENO

NOTAS DEL GOBIERNO CIVIL

A favor del Estado

En su diaria conversación con nuestro compañero, manifestó esta mañana el gobernador civil que le había visitado don Francisco López, dueño de la armería El Carmen, sita en la plaza Mayor, número 9; para hacerle entrega de unas facturas por valor de pesetas 642,50, importe de cartuchos facilitados en los primeros días del movimiento militar a Falange Española y a la Comandancia militar de La Granja, cuyo importe cedió a favor del Estado, habiéndole expresado el gobernador civil las más expresivas gracias por su patriótico desprendimiento.

Para las niñas del Preventorio

Hace unos días dijo el gobernador a nuestro compañero que un industrial, cuyo nombre no conocía en aquel momento, había entregado seis pares de sandalias blancas para otras tantas niñas del Preventorio que han de hacer en fecha próxima la primera comunión. El industrial a que aludía el señor gobernador y que había tenido tan simpático rasgo es don Matías Moreno, al cual dicha autoridad ha expresado su gratitud.

Donativos

Dijo también el gobernador que seguían llegando donativos de la provincia con destino a la suscripción «Pan para Madrid» y diversas prendas para las fuerzas combatientes. Todo ello pone una vez más de manifiesto el alto sentimiento patriótico que anima a toda la provincia.

Las niñas y niños, párvulos y maestros de Vengazonas han entregado 39 pesetas para el pan de Madrid. Hacen constar su profundo afecto al movimiento militar, habiendo entregado 100 pesetas al Tesoro nacional que tenían reservadas, producto de una función, para una merienda privándose con gusto de la jira que pensaban llevar a cabo.

Doña Isabel Molina, de Cantimpalos, ha enviado cinco pares de calzetines.

Por último, los niños de San Miguel de Bernúy, Corral de Ayllón y Encinas envían a la primera autoridad civil las siguientes cartas que acompañan a los donativos y con los que expresan su gran amor a la causa española:

«Excelentísimo señor gobernador civil de Segovia:

Las niñas de esta escuela de San Miguel de Bernúy entregan a V. E. treinta vendas que, con patriótico y humanitario interés hemos confeccionado en esta escuela para los heridos de la guerra, y cuatro pesetas en dinero para pan para nuestros hermanos, los niños de Madrid.

¡Viva España!
Dios guarde a V. E. muchos años. San Miguel de Bernúy, 23 de Noviembre de 1936.

Por las niñas de esta escuela, Victoria Díaz.—Julia Peña.—Micaela Muñoz.

Excelentísimo señor Gobernador civil de Segovia.

«Excelentísimo señor: Los niños de estas escuelas nacionales, llenos de fervor patrio, han organizado y celebrado varios actos patrióticos en las mismas, con la cooperación de sus maestros y autoridades y, como resultado de ellos y por suscripción entre los niños, se han recaudado 23 pesetas, que ponen a la disposición de V. E. para que las dé el destino que mejor le parezcan conveniente.

Orgulloso de ser maestro de estos pequeños, que así saben sentir y querer a su Patria, lo pongo en conocimiento de V. E. para que se dignen indicarme a qué dirección debo girar esas cantidad, que obra en mi poder.

Dios conserve la vida de V. E. muchos años.
Corral de Ayllón a 18 de Noviembre de 1936.—El maestro, José Martín.—La maestra, Petra Sampedro.

«Encinas, 20 de Noviembre de 1936. Excelentísimo señor gobernador civil de Segovia.

Muy señor nuestro: Nos ha hablado nuestro maestro de las penalidades que nuestros hermanos madrileños pueden estar pasando y de la conveniencia de abrir una suscripción para remediar sus necesidades, según V. E. ha indicado.

Somos pobres y, por serlo, sabemos prácticamente las amarguras que pasarán esos infelices hermanos nuestros al no tener ni aun pan para mitigar su más perentoria necesidad; unos por ser y otros porque peor que las bestias, no han sabido guardar la consideración que a su madre Patria debían y esto hace que no vacilemos en aportar nuestra pobreza en socorro de ellos.

Somos los niños de hoy, para, pronto, ser los hombres del mañana y no dudamos en manifestar a V. E. que hoy, mañana y siempre, por encima de todo, defenderemos nuestra Patria y nuestra Religión Católica Apostólica Romana; dando si es preciso nuestra sangre como lo están haciendo nuestros honrados soldados y bravas milicias nacionales.

Cuente pues V. E. con el afecto de los niños, niñas y maestro de esta escuela nacional.

¡Viva España! ¡Arriba España!
Rosa Provencio.—Mariano Esteban.—Anastasia del Olmo.—Bienvenido de Frutos.—Florencio Torres.—Evelia Asenjo.—Jesusa Manzanares.—Eugenio Sanz.—Escolástica Martín.—Benjamin de Frutos.—Felipa de Frutos.—Luis Torres.

P. D.—Por giro postal número 23 provisional, desde esta Cartería de Encinas, con fecha de hoy y en nombre de don Leoncio de Antonio, remitimos a V. E. veinticinco pesetas importe de la suscripción.—El maestro, Leoncio de Antonio.»

Teatro JUAN BRAVO

Los célebres intérpretes de Fritz Kampers y Paul Horbiger en la regocijante cinta

JUEVES, 26 DE NOVIEMBRE MILICIA DE PAZ

Dos buenos camaradas (RISA) (RISA) (RISA)

Cinco y media y siete y media BUTACA, 1,05

Marcha fúnebre

A la memoria de Manolo Bueno «A B C», de Sevilla, inserta este artículo referente al asesinato del gran cronista Manuel Bueno: «General de la pluma de oro que has dado la vida estoicamente por la Patria inmortal, yo clavo la mía, de mal templado acero, contra las cuartillas, para que al romperse contra el papel, marque la huella que tu muerte nos ha dejado en el corazón. Y en lugar de una marcha fúnebre llegan hasta mis oídos los sonos bélicos de los clarines gloriosos de la victoria que han de hacerte palpar bajo la tierra catalana donde reposa tu cuerpo de gladiador, para honra de esa tierra que tan mal sabe comprender el alma de España.

Sabemos que un grupo numeroso de sayones asalariados del Odio irrumpió en la casa donde eras atendido en tu enfermedad, y ya sabemos que en esa casa, donde por ser tu familia eran nobles y valientes, quisieron, exponiendo sus vidas, salvar la tuya, negándote y ocultándote; y ya sabemos que sólo el rumor de voces airadas de los enemigos de la Patria, a la que tanto bien hiciste, llegaron a tus oídos, abandonaste el lecho, y sostenido sólo de tu recto espíritu, llegaste hasta tus verdugos, y en un heroico arranque los anonadaste diciéndoles: «Manolo Bueno soy yo, y aunque enfermo de cuerpo estoy sano de alma y con ella os escupo la cara.»

Nada se supo del gran escritor durante dos o tres días, hasta que una mañana apareció en el Hospital Clínico de Barcelona sobre una mesa de mármol el cuerpo inerte del mártir, horriblemente mutilado. Un cortejo insignificante siguió hasta el cementerio la caja humilde de Manolo Bueno, y allí, en la tierra de Cataluña, ingrata y pedregosa, se guardaron los restos del que en vida fué el más gran español que defendió con su pluma serena, recia y gallarda, los altos ideales pisoteados por los usurpadores del Poder del Estado.

En aquella tierra catalana deben seguir siempre, para que sirvan de purificación, raíces tan españolas, de las que han de florecer, como en milagro de transfiguración, una nueva generación de catalanes que, antes que consentir que les roben el derecho al más glorioso título del hombre, que es ser español, sepan dar sus haciendas, sus vidas y sus honras en aras de la fe, de la Patria y del legítimo sostenedor de su bandera roja y gualda.—Uno del montón.»

Un cortejo insignificante siguió hasta el cementerio la caja humilde de Manolo Bueno, y allí, en la tierra de Cataluña, ingrata y pedregosa, se guardaron los restos del que en vida fué el más gran español que defendió con su pluma serena, recia y gallarda, los altos ideales pisoteados por los usurpadores del Poder del Estado.

En aquella tierra catalana deben seguir siempre, para que sirvan de purificación, raíces tan españolas, de las que han de florecer, como en milagro de transfiguración, una nueva generación de catalanes que, antes que consentir que les roben el derecho al más glorioso título del hombre, que es ser español, sepan dar sus haciendas, sus vidas y sus honras en aras de la fe, de la Patria y del legítimo sostenedor de su bandera roja y gualda.—Uno del montón.»

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER
Presión atmosférica..... 673'4
Dirección del viento..... Sur, Sur Oeste.
Temperatura máxima..... 9'2

EN LA MAÑANA DE HOY
Presión atmosférica..... 673'4
Dirección del viento.... Sur, Sur Este.
Temperatura mínima (protegido). 3'0
Pronóstico del tiempo, nuboso con tendencia a lluvia.

Circulación de trenes por la línea de Segovia

A partir del día 24 circulan por la línea de Segovia los siguientes trenes de viajeros:

RAPIDO DESCENDENTE NUMERO 11
Salida de El Espinar, a las 11,51.
Salida de Segovia para León, a las 12,30, llegando a Valladolid a las 14,55.

RAPIDO ASCEDENTE NUMERO 12
Llegada a Segovia, procedente de León, a las 17,40. Por Valladolid pasa a las 14,55.
Llegada a El Espinar, a las 18,29.

TRANVIA DESCENDENTE
Salida de Segovia, a las 19, para llegar a Medina a las 20,00 donde combina con otro tranvía que llega a Valladolid a las 21,45.

TRANVIA ASCENDENTE
Llegada a Segovia, a las 11,30, procedente de Medina, de donde de sale a las 9,50.

PANADEROS, CONFITEROS
y público en general
EL "ANCORA," CASA GONZALEZ
Escuderos, número 10, Segovia
Continúa recibiendo a diario
LA LEVADURA "HERCULES,"
y
LA MANTEQUILLA "ERESCA,"
Surtido en ultramarinos

Una Patria: Un Estado: Un Caudillo